

# UNION DE TODOS EL PERIÓDICO

## a alrededor de la política Internacional del Gobierno

Con todo éxito se llevó a cabo, el domingo 14 de los corrientes., la Conferencia Nacional de nuestro Partido. Asistieron los dirigentes de todo el país y las deliberaciones se desarrollaron de las ocho de la mañana a las diez de la noche. Las discusiones fueron profundas y a veces violentas. Sin embargo, en ningún momento corrió el menor peligro la unidad del Partido.

**fué la consigna lanzada por la Conferencia Nacional de nuestro partido. - Se aprobó además el nuevo programa que se elaboró con base en un estudio concienzudo de la realidad nacional**

la nueva plataforma de nuestro movimiento. Después de un estudio concienzudo de todos los problemas nacionales, hecho con seriedad y realismo, se estructuró ese programa. Estamos seguros que el pueblo costarricense encon-

trará en él respuestas claras y prácticas para todas sus inquietudes actuales.

Se entró luego a conocer de la situación política del país y de la posición del Partido frente al nuevo estado de cosas. Sirvió de base de discus-

ión un estudio presentado por el Secretario General. En este terreno, la Conferencia llegó a conclusiones de mucha trascendencia. En primer lugar, se declaró, que en vista de las circunstancias especiales del país y del mundo, el

Partido deberá hacer toda clase de sacrificios para conseguir la unidad de todo el pueblo alrededor de la política del Gobierno contra el nazismo, contra el fascismo, contra el falangismo y en general, contra el totalitarismo. Debe-

rá luchar el Partido además, por unificar las fuerzas nacionales alrededor de un programa de emergencia capaz de colocar al pueblo al margen de la miseria que nos amenaza. El Partido deberá conservar su propia fisonomía a través de la emergencia, pero que sea autorizado inclusive para llegar a la unificación de pa- peletas con todas las agrupaciones democráticas que ali-

(Pasa a la pág. 49)

## Los japoneses comienzan a RECIBIR SU MERECIDO a manos de las fuerzas inglesas y norteamericanas

### HA COMENZADO A ECLIPSARSE LA "DES-LUMBRANTE" ESTRELLA DE HITLER

#### El ejército rojo se cubre de gloria y bate a las hordas hitleristas desde el mar de Azof hasta el Báltico

Los "invencibles" nazis retroceden desmoralizados, dejando los campos cubiertos de muertos y heridos, abandonando tanques de guerra, vehículos de todas clases, cañones, ametralladoras, fusiles, depósitos de municiones, de víveres y ropa

En uno de sus mesiánicos discursos, refiriéndose al sitio de Leningrado, decía, tratando de ocultarle al pueblo alemán el fracaso: "Si hemos avanzado tantos centenares de kilómetros arrollando obstáculos naturales y defensas enemigas, ¿no vamos a avanzar los diez kilómetros que nos separan de esa ciudad? Claro que sí: Leningrado caerá en nuestro poder cuando tal cosa sea conveniente. Por el momento es más importante la destrucción del ejército enemigo y eso es lo que estamos haciendo." Pero la gloriosa ciudad de Leningrado, ¿y nunca. Y en el último de sus jactanciosos discursos,— pero ya no tan jactancioso como los anteriores,— Hitler, después de afirmar y demostrar con datos falsos que el Ejército Rojo estaba destruyendo y que Rusia había recibido tales golpes que no se levantaría jamás, le dió a su

ejército la consigna de "tomar Moscú a como haya lugar". Moscú y Leningrado significaban el techo, el abrigo, la comida para el invierno; significaban la salvación de sus millones de soldados hambrientos, andrajosos y agotados. Y contra Moscú se lanzaron los nazis con todos sus recursos, desesperadamente, en un asalto de vida o muerte para ellos. Pero Moscú no cayó tampoco. Moscú, al igual que Leningrado, resistió victoriosamente.

Esta semana ha sido una semana de triunfos rotundos para el Ejército Rojo, en todos los frentes. Desde la reconquista de ROSTOV, los soldados soviéticos han marchado de victoria en victoria, golpeando formidablemente al enemigo, quebrantando sus líneas, destruyendo su moral, conquistando aldea tras aldea y ciudad tras ciudad, capturando miles de prisioneros y

(Pasa a la Pág. 49)

## ¿Se impondrá a las enfermeras en el Hospital San Juan de Dios, la jornada de 12 horas de trabajo?

Se nos ha informado que la Dirección del Hospital San Juan de Dios, impondrá a las enfermeras la jornada de 12 horas de trabajo.

Creemos que esto no es posible por varias razones, entre otras, la de que tal disposición violaría la ley que fija la jornada de trabajo en 8 horas. Sabemos que el cuerpo de enfermeras del Hospital es escaso y que con el elemento que se cuenta hay que llenar las enormes necesidades que demanda esa institución. De manera que en 8 horas, las enfermeras tienen que llevar a cabo un esfuerzo muy intenso.

Otra de las razones que nos hacen suponer que no se impondrá esta medida inhumana, es el hecho de que el médico del Hospital, que son hombres de ciencia, no pueden permitir este paso anticientífico.

Creemos además que las hermanas de la Caridad que allí ejercen su cristiano ministerio, se opondrán a que su prójimo sea explotado en forma tan poco evangélica.

(Pasa a la pág. 49)



UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No 470 SAN JOSE, C. R.—SABADO 20 DE DICIEMBRE DE 1941. Edición No 470

## El ridículo y el pánico, armas que la 5a. columna está usando en Costa Rica

El Gobierno de Costa Rica ha declarado la guerra a los países del Eje. Pero las fuerzas antifascistas del país están equivocadas profundamente equivocadas, si creen que todo está hecho porque el Presidente de la República, en un acto que lo honra, ha dicho que el Gobierno y el pueblo de Costa Rica están unidos con los gobiernos y con los pueblos que luchan contra el nazifascismo. Costa Rica debe estar con las democracias, no en la teoría, sino en la práctica. No a través de una platónica declaración de la Cámara de diputados, sino a través de una cooperación efectiva con los países del blo que mundial contra el totalitarismo. La declaratoria de guerra debe ir acompañada y de lo contrario no tiene casi ningún sentido, de una verdadera movilización de los recursos materiales de la nación y de su elemento humano, de manera que en un momento determinado podamos afirmar que nuestro país está cumpliendo el deber que le encomienda la historia, el deber de contribuir con todas sus fuer-

zas, que aunque pequeñas, fuerzas son al fin, para aplastar a los enemigos de la humanidad a los enemigos de todos los pueblos.

La movilización de que hablamos entraña, entre otras

cosas, una vigilancia especial de los enemigos internos de nuestra democracia. La experiencia de Europa, experiencia que desgraciadamente se acaba de repetir en Filipinas, co-

(Pasa a la pág. 49)

## La Unión Campesina de Turrialba pide al gobierno se pongan al servicio del pueblo 1500 hectáreas acaparadas por los señores Niehaus

En estos momentos la Jefatura Política de Turrialba está pegando en lugares visibles una hoja mediante la cual se hace saber al pueblo que el Gobierno no está dispuesto a permitir que los campesinos ocupen tierras de propiedad particular.

«Nosotros conocemos el origen de esa advertencia. Se basa en un chisme llevado a la Secretaría de Gobernación por un falangista de este lugar con motivo de la ocupación que están haciendo muchos campesinos de tierras situadas en Pavones. Ese na-

zi-falangista, que también aspira a ser diputado, pretende posiblemente congraciarse con los grandes señores azucareros a las autoridades contra los campesinos que quieren trabajar las tierras incultas del país.

Con motivo de ese incidente, el Comité de la Unión Campesina de Turrialba quiere hacer la siguiente manifestación categórica: la Unión Campesina no pretende despojar a nadie de su propiedad. La Unión Campesina respeta y respetará las tierras legítimamente reducidas a propiedad particular. La Unión Campesina quiere proporcionar a cada uno de sus miembros una parcela de tierra para que trabaje y se independice; pero de tierra baldía o de tierras que el Estado adquiera de los latifundistas. Para llevar adelante esa política contamos con el apoyo que nos ha ofrecido el propio señor Presidente de la República.

Ahora bien: ¿qué es lo que ocurre en Pavones? Algo muy fácil de entender, los señores Niehaus tienen en Pavones propiedad sobre 500 hectáreas de tierra que no cultivan. Pues bien, con el título de esas 500 hectáreas han logrado acaparar 2.000. Esto quiere decir, que se han apropiado de mil quinientas hectáreas de tierra que son de la Nación, que pertenecen al pueblo costarricense. La Unión

Campesina de Turrialba cree que las 500 hectáreas tituladas no pueden ser tocadas por los campesinos sin tierra; pero las 1500 hectáreas restantes sí pueden ser ocupadas porque son tierras baldías que los señores Niehaus no tienen derecho a retener, de hacerlo sería robarle a la Nación. Si el Gobierno advierte a los campesinos que están sacados de las tierras de Pavones si se meten en ellas, con la misma lógica nosotros pedimos que saque a los señores Niehaus de las tierras nacionales que están ocupando indebidamente.

En todo caso, el chisme del nazi-falangista a que nos hemos referido nos obliga a pedir a los campesinos que se abstengan de seguir ocupando tierras en Pavones en tanto nosotros conseguimos que el Gobierno deslinde la finca de Niehaus y diga cuáles son las tierras que pueden ser ocupadas.

(Pasa a la pág. 4)

## Alerta, campesinos de C. Rica!

Una de las tretas de que han usado mano los nazi-falangistas de Costa Rica, para despertar entre nuestros campesinos en estos momentos, desconfianza y mala voluntad hacia los Estados Unidos, ha sido la de atomizarlos diciéndoles que les van a dar de alta para mandarlos a pelear contra el Japón y que ellos no se detonen, porque los Estados Unidos son su peor enemigo. Sabemos de fingidos alemanes, españoles y criollos simpatizantes del nazismo, que están metiendo esta idea a sus peones.

(Pasa a la pág. 49)

## Omnimodas en materia económica solicita el Poder Ejecutivo al Congreso

El Poder Ejecutivo ha sometido a conocimiento del Congreso un proyecto de ley que es en el fondo una solicitud de omnimodas para actuar en el terreno económico.

A nosotros, francamente, nos inspiran temor las omnimodas. No propiamente porque desconfiamos de la probidad con que ellas puedan ser usadas sino porque sabemos que alrededor del Presidente de la República y su Secretario de Hacienda hay siempre fuertes

intereses moviéndose con habilidad y con eficiencia. Sin embargo, creemos que en circunstancias como las actuales, hay que aplicar aquel refrán que dice: "a grandes males grandes remedios". Por esa razón hace tres años sugerimos la conveniencia de las omnimodas que hoy solicita el Poder Ejecutivo.

Vamos a estar, pues por las omnimodas. Pero ofrecemos solamente al pueblo costarricense convertirnos en vi-

gilantes severos del uso que el Poder Ejecutivo haga de las facultades que le van a ser dadas.

La ley en cuestión se compone de tres artículos: en el primero se autoriza al Gobierno para dictar todas las medidas que considere necesarias para desarrollar y proteger las actividades agrícolas, industriales y comerciales. En el segundo, se le faculta para restringir gastos y hasta para ir a la moratoria de las deudas externas. En el tercero, se crea una Junta Económica que será un organismo con sustivo del Gobierno.

Como se comprenderá, la responsabilidad que asume el Poder Ejecutivo es muy grande. En consecuencia, nosotros mantenemos la tesis de que en la Junta Económica deben tener representación los diferentes intereses económicos, y las más importantes corrientes políticas.

Como se comprenderá, la responsabilidad que asume el Poder Ejecutivo es muy grande. En consecuencia, nosotros mantenemos la tesis de que en la Junta Económica deben tener representación los diferentes intereses económicos, y las más importantes corrientes políticas.

HOY NO HAY en la Unión Soviética Quintacolumnistas que cooperen con los invasores porque los soviéticos tuvieron la suficiente visión para eliminarlos antes que fuera tarde. — Dice en un trascendental artículo el ex-Embajador de los Estados Unidos, Joseph E. Davies.— *Vea la página 3a.*





# Distribuyos ya para la venta C 5.000 en bonos electorales.

Todas las Secciones, todos los Comités, todas las Células, todos los militantes trabajan activamente en la venta de esos bonos—  
Ud., lector de TRABAJO, ¿cuántos bonos ha comprado?

Ud., militante del Partido, ¿cuántos bonos ha vendido?

¿Cuál Sección colocó primero la cantidad de bonos que se le señaló?

¿Cuál Célula venderá más bonos?



## COMO LA URSS DESTROZO. . . . . —(Viene de la pág. 3.)

al Comandante en Jefe del Reichswehr, Beckelt y al Jefe de Estado Mayor alemán, Heese. . . . .  
Las instrucciones de Trotsky, por medio de Krestinsky, para realizar actividades destructivas en el radio del comercio exterior, para rendir una ayuda efectiva directa a Alemania y Japón. . . . .

Benaroy, Consejero de la Embajada Soviética en Berlín.

"Krestinsky me dijo que el acuerdo celebrado entre los trotskystas y el Partido Nacionalista alemán sobre la posibilidad de acelerar la guerra—lo que facilitaría la llegada de poder de los trotskystas—, se debía cumplir a toda costa". . . . .  
Orinko, Comisario de Finanzas:

"Como uno de los organizadores de la organización fascista de Ucrania, yo operaba particularmente allí, en las puestas principales por las que el fascismo alemán prepara su golpe contra la URSS". . . . .

Los acusados de menor importancia confesaron que se abstuvo; no se negaron con los servicios de espionaje alemán y japonés y cooperaban con ellos en un trabajo sistemático de espionaje y sabotaje. Por ejemplo, un oficial declaró haber

organizado dos explosiones en plantas fertilizadoras, lo que representaba una enorme pérdida en la propiedad y la pérdida de una vida humana. Otro asumió la responsabilidad por el desastre en una planta química. Un tercero describió las celdas y centros que se organizaban para cooperar con los invasores alemanes en el momento oportuno. Otro explicó como había planeado y destruido trenes de tropas, bajo la dirección de los servicios de espionaje extranjeros. Entre las órdenes corrientes que este oficial recibía estaban las instrucciones no sólo para "organizar los incendios en depósitos, almacenes y bases del ejército", sino también para usar "medios bacteriológicos en tiempo de guerra, con el fin de contaminar los trenes de tropas y los campamentos militares con bacilos virulentos". . . . .

Por las declaraciones se reveló que el contacto entre el alto mando alemán y el general Tuschewsky se había establecido a través de Trotsky. Los nombres de algunos de los más altos mandos del Ejército Rojo, se mencionaron en el caso con el testimonio de que habían sido corrompidos o inducidos a tomar parte en la conspiración.

Los líderes soviéticos procedieron a hacer la declaración de que Trotsky estaba en la impremia y actuaron en consecuencia con precisión. Más tarde, Voroshilov dijo: "Es muy fácil para un ladrón entrar en una casa, si tiene cómplices que le abran las puertas. Nosotros nos hemos encargado de los cómplices". . . . .

En abril de 1937, se anunció súbitamente que el general Tuschewsky, que había sido designado para asistir a la coronación en Londres, como representante de la URSS, no iba ya a Inglaterra. Se informó que había sido designado para el mando del EJERCITO EN EL DISTRITO DEL Volga, pero se supo enseguida que se le había detenido en el tren antes de llegar a su destino. Una semana más tarde el once de junio, fue fusilado con otros once oficiales del alto mando, después del juicio ante una corte marcial.

Muchos comentaristas opinaron entonces que las purgas habían debilitado al Ejército Rojo. Yo creo que la verdad es todo lo contrario. Los métodos de traidores eliminó a algunos de los más altos jefes, pero impulsó el ascenso de hombres más jóvenes y frecuentemente más inteligentes, los que, a falta de la experiencia de sus predecesores, lucharon por obtenerla a base de estudio y lealtad.

Las purgas dieron a los soldados una mayor confianza y la seguridad de que su muerte estaba ahora en manos de oficiales y no de los "traidores" que ellos mismos habían conocido. Con respecto a la moral, debemos recordar que la mayoría de los soldados tienen menos de 30 años.

Así, en la URSS, el soldado raso de hoy no tenía más que seis años cuando los comunistas llegaron al poder en 1917, y la enseñanza recibida durante toda su juventud lo hace permanecer siempre leal al régimen soviético. Ello da por resultado que no trata de analizar los actos de su Gobierno. Cuando éste señala a un hombre como traidor, el hombre es un traidor y nadie se ocupa de los detalles.

La vasta preparación militar e industrial iniciada inmediatamente después de que estalló el humo de las purgas, explica hoy la resistencia soviética y su capacidad para contener a la ciencia alemana y a las divisiones panzer de los nazis.

Pero este enorme programa hubiera sido nulo, si el Stalin y sus colaboradores no hubiesen eliminado a todos los elementos traidores dentro del país, tres años antes de que se iniciara la invasión, cuando los generales soviéticos dan la orden de que un puente sea dinamitado o una sección de tierra quemada, los puntos son dinamitados y la tierra quemada. Hoy no hay saboteadores, agentes secretos o quintacolumnistas que cooperen con los invasores, porque los soviéticos tuvieron la suficiente fuerza para eliminarlos antes de que fuera tarde.

Esta es la realidad, ante la cual los demás naciones amantes de la libertad deben meditar seriamente.

## LA UNITED FRUIT . . . . . —(Viene de la pág. 3)

rebaja el dos por ciento de sus jornales. Se presentó una solicitud de los militantes en el puerto de San Pedro de Macoris, que decía: "¿Qué hicieron en el 'hospital'?" Le pusieron una inversión de quinina a cada una de las mujeres que se abstuvo; no se negaron con los servicios de espionaje alemán y japonés y cooperaban con ellos en un trabajo sistemático de espionaje y sabotaje. Por ejemplo, un oficial declaró haber

Además, según ya dije, la Compañía le cobra a sus trabajadores, para esos servicios, el dos por ciento de sus salarios, los cuales constituirían un no ocupen el "hospital". Pero las mujeres de los trabajadores no pueden ocuparlo si no es pagando una cuantiosa suma de dinero. Y los mismos trabajadores, para ser internados, necesitan estar en trance de muerte. Para el doctor no hay caso grave, ninguno que no necesite hospitalizarse; los pobres, muriéndose de fiebre, de reumatismo o de lo que sea, tienen que estar viajando de los campos de trabajo a Palmar Sur por sus medicinas (léase "quinina"). La finca más cercana a ese lugar está a 40 kilómetros.

Como todo esto es intolerable e inhumano, pedimos a los altos funcionarios de la Compañía y a las autoridades del campo de trabajo a Palmar Sur que, en caso de que se dé una emergencia interviniera que termine con el mal apuntado.

## ACTIVIDADES DE LA . . . . . —(Viene de la pág. 3)

Residencia. Sin embargo, nos informaron de Alajuela, que los alemanes, muy especialmente en los cantones de esa provincia, siguen viviendo con toda tranquilidad de un lugar a otro. Y como debe estar ocurriendo en todo el país. O esas autoridades no conocen el decreto, o no se atreven a proceder contra los nazis acudados, o están ya corrompidos por la propaganda hitlerista.

Para garantía y tranquilidad de la nación, pedimos el cumplimiento estricto de ese decreto. Un jefe falangista que se hace descreer de la noche a la mañana.

## Hace unos días se le encontró, a un ingeniero extranjero, sospechoso, una transmisoría desarmada. OSCAR LLOBET declaró que él y su hijo se dedicaban a su propiedad, y por lo que sabemos, hasta allí llegaron las cosas. Y nadie ignora que el españolista LLOBET ha sido y seguirá siendo un falangista recalcitrante, adorador incondicional de Hitler y Mussolini; naturalmente, que a su alrededor se ha formado un grupo pro-falangista de esta ciudad. Con toda seguridad que la suspensión de garantías lo debe tener ya golpeándose hipocóritamente, el pecho, y que no nos asustaría, conociendo como conocemos las tácticas nazis, que de la noche a la mañana resultara este falangista más democrata que el mismo Churchill. Esto mismo hicieron los quintacolumnistas de Francia, Noruega, etc., mientras se conspiraba en beneficio del hitlerismo.

De la Legación alemana en Alajuela, que vigila la Legación Española, "se escaparon" de allí dos camiones que fueron descargados en la de la España de Franco, el que fue el que trasladó a la finca a la guardia falangista? Sólo ellos lo saben. Lo cierto es que es un peligro que se mantenga en la Costa Rica ese centro de espionaje nazis, que no otra cosa es la residencia del representante de Franco.

## ¿QUE LE DIJO?

"¿Qué le dijo 'La Epoca' al representante de la Legación Española, que fue el que le dijo: 'Móvete a donde sea, nunca, jamás'?" Le dijo el Sr. Hernández a "La Epoca"? Claro, comadre, ¡y con el consentimiento del hábito no hace al monje!". . . . .

## LOBET Y RIBA, TOTALLITARIOS . . . . . —(Viene de la pág. 2.)

Radio. El señor ALEMAN FORTUÑIACK El uno dice en La Tribuna que es de él; el otro dice en el Diario, que es suya. Sacamos en consecuencia, en la edición de la tarde de Lobet y Riba. No han dicho de Sur América que se hacía sospechosa de las transmisiones en alemán una transmisoría que operaba en Alajuela?

LLOBET tiene en Alajuela una transmisoría más potente que la del SEÑOR FORTUÑIACK al servicio de Fortuñiack. Llobet tiene otra transmisoría en su finca de San Carlos. Llobet es FRANQUISTA, lo fue siempre, es aliado de

## los alemanes y es protector del radio-técnico alemán Fortuñiack. ¿No fue Lobet quien entregó, con la complacencia del Gobernador de Alajuela por un lado, y nuestras plantas eléctricas a Fortuñiack?

Llobet pertenece al EJE; y el Gobernador, que asistía con frecuencia a las reuniones que se celebraban en el círculo del franquista Ocar, es tan complaciente con Lobet, aún actualmente, que permite que tenga fuerza eléctrica sin meterle ninguna, —con doble conexión para que aproveche la fuerza de ambas plantas,— para el uso de esas transmisorías, sospechosas porque son de un franquista que establece un servicio nazis de un ALEMAN NAZI.

¿Para qué sirven las transmisorías de Lobet y Riba? ¿Para qué esas potentes transmisorías en los puntos que la Víctor—, que funcionan con corriente eléctrica sin tasa, gracias a la complacencia del Gobernador?

¡Ojo con la QUINTA COLUMNA! La Quinta Columna se recluta siempre entre los industriales; entre los servidores infieles del Estado; entre la gente que presume ser el capote; nunca entre las gentes del pueblo. Que sirva de algo el fracaso de Francia y que no haya más complacencias con los totalitarios que corrompen y socaban la seguridad de la República.

HAY QUE DESTRUIR todas las emisoras de los TOTALLITARIOS que Fortuñiack está en el cuartel, pero en el mismo cuartel celebra reuniones con Oscar LLOBET, y otros elementos totalitarios, para conspirar contra la República, y pueden ser socorridos por las transmisiones sospechosas.

## AMIGOS DE LA UNIÓN . . . . . —(Viene de la pág. 2a.)

José Sancho, 2.00; Antonio Vargas, 1.00; Juan Vargas, 2.00; Ramón Vargas, 5.00; total, C.17.00. Felicitamos a los camaradas de Atenas. Por el Comité Pro-TRABAJO.

Marco T. Soto V.

## UNIDAD NACIONAL . . . . . —(Viene de la pág. 1a.)

En el país. Para llevar a cabo esta consigna, queda a cargo el Sr. Barú, el político, quien deberá tomar en cuenta, por encima de todo, las conveniencias de la unidad

## EL RIDICULO Y EL . . . . . —(Viene de la pág. 1a.)

mo lo ha reconocido el propio Knox, demuestra que la mejor arma anti-falangista, y la más poderosa de sus armas, es la acción. Es la acción traidora, la traída para. Pues bien, en nuestro país esa experiencia no está sirviendo de nada. Con el viejo programa de los actos conocidos como "hermanticos" de que aquí no hay verdaderos nazifascistas, de que aquí hasta los alemanes nazis son "buena gente" y gente "inofensiva", que está adormeciendo al país y arriesgándolo en grave peligro.

Para acabar con esta situación es preciso, en primer lugar, investigar y denunciar, cuáles son las formas peculiares de trabajo de los quintacolumnistas crollos. De los enemigos internos de nuestra democracia. Enemigos que, en tiéndase bien, no han desaperecido por el simple hecho de que hayamos declarado la guerra a los totalitarios. Por el contrario, son enemigos que han perfeccionado sus armas y han aumentado su arsenal desde que estamos en guerra.

La quinta columna está trabajando eficazmente en nuestro medio. Su trabajo consiste en distraer del punto de la guerra la atención del pueblo; irde hacer el papel que en nuestro país está haciendo y puede hacer en la guerra contra el fascismo; en exagerar la neocuestión de nuestros recursos y la intrascendencia de nuestra acción militar; en asustar a los campesinos haciéndoles creer que los van a "mandar a hacer la guerra"; en aprovechar las diferencias políticas internas interpretando tendenciosamente la suspensión de garantías como un acto destinado

a facilitar los atropellos político-electorales en los próximos comicios; y, la declaración de guerra como actos destinados a facilitar la prolongación del período presidencial del actual gobierno. La quinta columna trabaja además en el sentido de hacer creer al pueblo que la amenaza de una agresión directa del Japón o de Alemania a nuestro suelo es una invención de los imperialistas yanquis o de Calderón Guardia para prolongar su período. La quinta columna, integrada por descasados que nunca han defendido el patrimonio de los costarricenses de las aschanzas y de los ataques de los imperialistas, resultan ahora nacionalista y anti-imperialista. Y trata de utilizar los justos recelos del pueblo contra el imperialismo yanqui, para sembrar la duda y la desconfianza contra el imperialismo yanqui. La política de Solidaridad Continental.

Estos hombres que así trabajan contra el Gobierno y el pueblo de Costa Rica, son hombres que así traicionan a su Patria; estos hombres que así sabotean la obra de defensa de los intereses de la Humanidad, están en todas partes. Están en los ministerios y en las oficinas de la Administración Pública; están en el cuartel, en los cuarteles, están en las Iglesias, están integrando papeletas de diputados del propio partido oficial; están en el alto comercio, en la Banca, en la industria, en la agricultura. Pues bien, allí donde estén es preciso combatiroslos, denunciarlos. Todos los antifascistas verdaderos deben ponerse a trabajar y dar la batalla contra los enemigos internos. Esa debe ser la primera fase de la lucha

## de nuestro pueblo contra los bandidos nazifascistas de todo el mundo. Y, en primer término, destruyamos las patrañas con que tratan de adormecer y engañar al pueblo.

## LOS JAPONESES . . . . . —(Viene de la pág. 2)

y a odiar a Hitler. Todo esto contribuirá a acelerar la rebelión del pueblo alemán.

Por otra parte, los ingleses derrotaron brillantemente a las legiones nazifascistas en África. Y el otro socio, Japón, después de los primeros éxitos que le deparó su ataque traicionero y salvaje, comienza a recibir su merecido por el heroico Ejército Chino. Y el militarismo japonés no podrá por ser en juego todo su poder; por fuerza se verá obligado a Oriente, maniobrando con su aviación y sus miles de tanques a lo largo de la frontera manchuriana, lo obliga a inmovilizar un millón de hombres y miles de tanques y aeroplanos.

Todo esto significa que, a la victoria se inclina del lado de las potencias democráticas. Los patriotas y revolucionarios de los países sojuzgados aprovecharán la coyuntura para redoblar su lucha, como está haciendo el heroico pueblo soviético.

Todavía correrá mucha guerra. Todavía los totalitarios cuentan con fuerzas y recursos para hacer mucho mal y causar mucho dolor. Pero el triunfo de los totalitarios es opaca, y el poder de la caverna será aplastado por el pueblo justiciero de todos los hombres libres del mundo.

## TRABAJADORES DEL . . . . . —(Viene de la pág. 1a.)

das inmediatamente por los campesinos. La Unión Campesina cumplirá con su deber y se comprometerá a la constitución de la República que sin dilatorias resuelva este problema que es vital para el campesinado de este lugar. Informaremos del resultado de las gestiones.

## COMITE TURRIALBENO . . . . . de la Unión Campesina de Lucha por Tierras y Créditos.